



San José, 29 de enero 2026  
CTP-DE-PI-COM-001-2026

## **Gobierno impulsa modernización y descarbonización del transporte público con apoyo de la Unión Europea**

- MOPT, CTP, INCOFER y ARESEP trabajan de forma articulada en un proceso de acompañamiento técnico para la transición hacia autobuses eléctricos.
- Con apoyo de la Unión Europea y ejecución liderada por la GIZ, se brindará asesoría especializada a operadores interesados.
- La iniciativa busca fortalecer un transporte público moderno, sostenible y financieramente viable para el país.

El Consejo de Transporte Público (CTP) informa a la ciudadanía y a los operadores del servicio de transporte público de ruta regular que el Gobierno de la República avanza en un proceso de modernización y descarbonización del transporte público, mediante un trabajo articulado entre el Ministerio de Obras Públicas y Transportes (MOPT), el CTP, el Instituto Costarricense de Ferrocarriles (INCOFER) y la Autoridad Reguladora de los Servicios Públicos (ARESEP), con el respaldo de la Unión Europea.

Esta iniciativa se desarrolla en el marco de una moción presentada por el Viceministro de Transportes y Seguridad Vial, señor Carlos Ávila Arquín, y forma parte de los esfuerzos institucionales para promover un sistema de transporte público más limpio, eficiente, moderno y alineado con los compromisos nacionales de descarbonización, conforme a las competencias establecidas en la normativa vigente del sector transporte.

La ejecución técnica del proyecto está siendo liderada por la Agencia de Cooperación Alemana (GIZ), entidad que cuenta con amplia experiencia internacional en movilidad sostenible, transición energética y estructuración de proyectos de transporte limpio.

“Este trabajo conjunto refleja una visión país. Estamos articulando esfuerzos entre instituciones del Estado y la cooperación internacional para acompañar técnicamente a los operadores de transporte público en un proceso complejo pero necesario: la transición hacia autobuses eléctricos. No se trata solo de cambiar flotas, sino de asegurar que esta Transformación sea técnica y financieramente viable”, señaló el

San José, 29 de enero 2026  
CTP-DE-PI-COM-001-2026

Viceministro de Transportes y Seguridad Vial, señor Carlos Ávila Arquín.

Como parte de esta iniciativa, se estará desarrollando un proceso de acompañamiento técnico especializado, dirigido a empresas operadoras del servicio de transporte público de ruta regular que cuenten con una flota mínima de 12 unidades y tengan interés en evaluar, con profundidad técnica y financiera, la incorporación de autobuses eléctricos a sus flotas.

El acompañamiento contempla una asesoría práctica y personalizada, a cargo de expertos en:

Financiamiento y estructuración de proyectos.

Tecnologías de autobuses eléctricos.

Evaluación de viabilidad técnica, operativa y económica.

El objetivo es apoyar a las empresas en la preparación de iniciativas sólidas, que eventualmente puedan resultar elegibles para mecanismos de financiamiento innovadores, incluyendo un fideicomiso actualmente en proceso de estructuración, así como el acceso a recursos de cooperación internacional.

La GIZ ha comunicado que este proyecto contempla la posibilidad de canalizar fondos de cooperación, que podrían facilitar a algunas empresas operadoras la transición hacia flotas eléctricas. En este contexto, y con el fin de brindar mayor respaldo institucional, seguridad y claridad, se acordó que esta convocatoria se realice oficialmente a través del CTP, como ente rector del transporte público.

Esto permite garantizar a los operadores que se trata de una iniciativa seria, formal y debidamente respaldada por el Estado costarricense, evitando cualquier confusión o desconfianza sobre la legitimidad del proceso.

Las empresas operadoras interesadas en participar en este proceso de acompañamiento técnico podrán manifestar su interés escribiendo al correo electrónico: [verena.arauz@giz.de](mailto:verena.arauz@giz.de)



San José, 29 de enero 2026  
CTP-DE-PI-COM-001-2026

Posteriormente, se les brindará información detallada sobre:

El alcance del acompañamiento técnico.

Los criterios de selección.

Los siguientes pasos del proceso.

Finalmente, el Consejo de Transporte Público reitera su compromiso de acompañar, informar y respaldar a los operadores, promoviendo un transporte público moderno, sostenible y alineado con las políticas públicas nacionales, en beneficio de las personas usuarias y del desarrollo del país.



Licda. Adriana Castillo Gómez  
Jefa  
Proyección Institucional  
Consejo de Transporte Público  
Correo Electrónico: [comunicacion@ctp.go.cr](mailto:comunicacion@ctp.go.cr)